

FECHA: Septiembre 29 de 2013

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Nadie sabe de ellas; sus padres sufren"
	"Hidalgo y ONU trabajan para mejora social"
	"Blindan la Feria con operativos y cerco sanitario"
	"Garantizada seguridad de visitantes"
	"Priorizan asistencia social"
	"Panteón municipal ¡Hasta el tope!"
	"No circula fines de semana"
	"RETRASO EN OBRAS"
	"Casi listo expediente para Fonden: Romero"
	"Venden niñas para trata en 40 mil pesos"
	"Repudian estados crear "nuevo IFE""
	"Edifican sin freno vivienda insegura; al año, 90 mil hogares en predios irregulares"
	"Cientos de pueblos de Guerrero, aún incomunicados"

INSTITUCIONAL

"No se generó información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Celebra Morena su asamblea: Con la presencia de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), hoy, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo celebrará su asamblea constitutiva, en la cual pretende dejar de ser organización civil para convertirse en partido político. Por ello, a partir de las 10:00 horas, autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE) acudirán a la explanada de Plaza Juárez, en Pachuca, para verificar si se cumple con el quórum de 3 mil ciudadanos que, con credencial para votar en mano, respalden la conformación de Morena como instituto político en la entidad. Según Andrés Caballero Cerón, líder de Morena en el estado, se pretende convocar a unos seis mil simpatizantes provenientes de todas las regiones de Hidalgo, pues a en lo que va de este año, dijo, se ha trabajado mucho por fortalecer la estructura interna. En la asamblea, donde se espera la visita del ex candidato a la presidencia de México, se aprobarán los documentos básicos, la declaración de principios, estatutos y la línea política que deberá seguir Morena en caso que se convierta como partido político. Esta asamblea se realizó ayer en el estado Oaxaca, continuando este día con Hidalgo y Puebla, para que en la primera quincena del mes de diciembre se lleve a cabo la asamblea nacional constitutiva en la Ciudad de México. Lo anterior, una vez que todos los estados hayan pasado por este requisito. **(Antonio Alcaraz, página 05)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Validará el IFE asamblea de Morena delegación Hidalgo: El vocal Ejecutivo del Instituto Federal Electoral de Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, informó que el IFE colocará 42 mesas de atención para el registro de los integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como parte de su asamblea constitutiva a realizarse hoy en Plaza Juárez. "La función del IFE es certificar que se lleve a cabo conforme lo marca la normatividad. Nuestra participación es checar que vengan mínimo tres mil personas con su credencial de elector y se registren. Vamos a anotar a uno por uno a través de un equipo de cómputo, les colocaremos una identificación y pasarán al evento", aseveró. Subrayó que si Morena Hidalgo reúne a los tres mil simpatizantes, el IFE validará la asamblea. El requisito es presentar su credencial de elector vigente. — "Si tienen más de lo que marca la ley, que son tres mil, se podrá llevar a cabo la asamblea", dijo. Ashane Bulos precisó que el IFE dispondrá de 280 personas para registrar a los integrantes de Morena, los cuales atenderán las computadoras e informarán al ciudadano del proceso. Agregó que en caso de que Morena cumpla con el número de simpatizantes para el registro, el IFE levantará el acta donde se dará fe de cuántos estuvieron en la asamblea, "de que se aprobaron los estatutos, de que conocen los lineamientos de su agrupación y que aprobaron a los delegados que acudirán a la asamblea nacional". Preciso que el documento se entregará en oficinas centrales del IFE, "para que allá hagan el cruce porque la ley es muy clara y habla de que una persona no puede acudir a asambleas de diferentes agrupaciones". **(Alejandro Reyes, pagina 11)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Buscan profesionalizar a las asociaciones civiles: La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, inauguró la X Reunión de la Coordinación Nacional de Juntas de Asistencia Privada y de Organismos Análogos (CONAJAP), celebrada en la ex hacienda Santa María Regla de Huasca, cita a la que asistieron representaciones de 16 estados para intercambiar experiencias. "Se trata de trabajar con el fin de impulsar diferencias sustanciales, creando normas firmes; buscando la profesionalización; brindando herramientas de capacitación y, sobre todo, entendiendo las necesidades más importantes de nuestra gente", dijo Romero de Olvera. La CONAJAP representa a tres mil 166 asociaciones civiles dedicadas a la beneficencia, de las cuales 137 son hidalguenses, las cuales se dedican a diversas funciones, desde la atención de personas de la tercera edad, niños con cáncer o personas con problemas económicos, todo con la búsqueda de fondos desde la iniciativa privada. "Uno de los problemas principales es la recaudación de fondos, esa parte de la recaudación no está siendo fácil para ninguna institución, para ninguna organización. Por lo tanto, nosotros como Juntas lo que hacemos es dar cursos de capacitación muy profesionales, dados por universidades prestigiadas con el objeto de que conozcamos la mercadotecnia social", mencionó el secretario ejecutivo de la Junta de Asistencia Privada del Estado de México, Alejandro Alfonso Naveda Faure. El representante de las Justas de Asistencia de todo el país mencionó que otro de los grandes problemas de las asociaciones civiles es la falta de profesionalización de éstas, ya que sus orígenes son para resolver una problemática personal, pero con el tiempo van perdiendo la brújula para crecer como institución. "Promovemos lo que es la asistencia privada, como bien saben en todo el país hay asociaciones civiles, no todas ellas funcionan como quisiéramos. Hay asociaciones civiles que nos encontramos en los semáforos, que nos encontramos con gafetes, que nos encontramos en sillas de ruedas, y no todas ellas tienen un órgano de control y las Juntas son precisamente eso", dijo Naveda. El mexiquense aseguró que hay asociaciones que no cumplen con sus objetivos, e incluso violan la ley amparados en la asistencia social, como un caso de hace dos décadas donde la presidenta de una AC explotaba laboralmente a menores de edad; ahora esa mujer cumple sentencia de 50 años. "Al constituir una organización civil en el país, no hay un organismo que las regule, en cambio, las instituciones de asistencia encuentran en los organismos análogos", añadió Naveda. **Darán capacitación.** La coordinadora de la Junta General de Asistencia de Hidalgo, Blanca Rosa Mejía Soto, indicó que durante esta X Reunión de la Coordinación Nacional de Juntas de Asistencia Privada y de Organismos Análogos trabajarán en el fomento de la capacitación de las asociaciones civiles. "Las asociaciones asistenciales deben de priorizar la profesionalización de sus integrantes, para otorgar un servicio de calidad a los sectores vulnerables", dijo. La funcionaria estatal indicó que desde el DIFH han brindado el apoyo para profesionalizar a las 137 organizaciones agrupadas en la Junta General de Asistencia, con talleres y diplomados, además de brindar asistencia para lograr la constitución legal de las mismas. Esto es importante para reducir el número de AC que no cumplen con la normatividad al respecto, pues en la CONAJAP tienen identificadas a 150 agrupaciones en esta situación, lo cual dificulta el cumplimiento de sus objetivos. **(Alejandro Suárez, pagina 08)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Instalan cerco sanitario en Feria de San Francisco: La Operadora de Eventos del Estado informó que dado el brote de cólera en Hidalgo se instaló un cerco sanitario a la entrada del recinto ferial ubicado en la ciudad capital en donde se realiza desde el pasado jueves la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2013, en la que se espera una derrama económica de más de 50 millones de pesos durante el casi mes de actividades. "Por la contingencia que vive hoy el estado, la Secretaría de Salud estatal nos pidió colocar un cerco sanitario a la entrada de la feria en donde se reparte gel antibacterial por parte de los chicos voluntarios de Ecoferia", dijo Oralía Vega Ortiz. Asimismo la titular de la dependencia estatal, mencionó se realizará un monitoreo constante en la zona de alimentos a fin de mantener la vigilancia epidemiológica que se requiere. En complemento a esto por lo menos 100 personas están encargadas de las tareas de limpia de las instalaciones y se ha colocado el mismo número de botes de basura. En otro tenor, Vega Ortiz indicó que para tranquilidad del millón de visitantes que se esperan en el evento la vigilancia del sitio estará a cargo de 200 elementos de seguridad que se concentrarán tanto en las entradas y salidas como al interior. "Cabe decir que en la totalidad del recinto ferial fueron colocadas cámaras de seguridad, además de que en los accesos se encuentran instalados detectores de metal". En cuanto a la partida presupuestal que el gobierno destinó a la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2013 la coordinadora de este acto explicó que fueron ocho millones de pesos. "El presupuesto se ha definido de manera cada vez a menor porque lo que se busca es que sea una feria sustentable, redituable que al final su objetivo sea vender y comprar, y en este tenor lo que pretendemos es darle ese producto a nuestras familias hidalguenses con calidad, pero sobretodo a precios accesibles", agregó. Tras cuestionársele sobre el saldo a favor que dejó la feria 2012, Vega respondió que este (no dijo cifra) se empleó en el mantenimiento de las áreas feriales, "estamos hablando de los baños tanto de las instalaciones como de la plaza de toros, lienzo charro y el palenque; lo mismo también en el mantenimiento de nuestras naves, el techado del teatro del Pueblo y construcción de taquillas". Al respecto de los atractivos especiales de la feria 2013, que en su mayoría son disfrutadas por los hidalguenses (70 por ciento) puntualizó están los juegos mecánicos orientados en su mayoría para el público joven; los distintos pabellones como el de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, el Turístico y Artesanal. "Por otro lado, tenemos el concurso de "Besa un auto", en el cual estimamos una participación de 60 jóvenes por las condiciones mismas de los automóviles; tenemos ya confirmada en este la presencia de los jurados de Record Guinness World. **Claves. Acciones con causa.** A la entrada de la Feria San Francisco 2013 fueron construidos espacios de simulación con fachadas de los Pueblos Mágicos del estado con el fin de promover el turismo. Asimismo 160 jóvenes voluntarios conforman la red de Ecoferia, organismo que recolectará en todo el recinto ferial pet para enviarlo a una empresa refresquera que a su vez lo transformará en cobijas. Otro de los espacios importantes para visitar será el área de caballerizas en donde se presentarán concursos con el fin de retomar el concepto de feria del caballo. **(Gisselle Acevedo, pagina 06)**

Criterio-Organiza alcaldía ciclo conferencias de urbanización: El ayuntamiento de Pachuca, a través de las secretarías de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología, llevó a cabo el ciclo de conferencias Hacia una nueva cultura urbana, con el tema Accesibilidad Urbana, Morfología, Densidad y Mezcla de usos. La ponencia corrió a cargo del arquitecto Juan Alvarado Alayo Azcárate, especialista que estudió en instituciones como la universidad de Navarra y University of London. Juan Alvarado reconoció el esfuerzo del presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, por mejorar la imagen urbana y los trabajos de obras públicas, por lo que "el ayuntamiento camina con buen rumbo en la materia". Al respecto, el mandatario capitalino destacó que las acciones del ayuntamiento en el ramo de obras públicas son para beneficio colectivo, pensando en la movilidad y desarrollo de los ciudadanos. "Las propuestas que traemos son innovadoras y van de la mano con la política del gobierno estatal, como el Centro Cultural el Reloj", declaró el edil. Eleazar García refirió que, de acuerdo con la política nacional, se deben establecer esfuerzos en los municipios por "densificarse", que existan más personas viviendo en espacios concéntricos, que con más servicios puedan trasladarse en menos tiempo a los lugares y poder tener una mejor calidad de vida. "Juan Alvarado nos ha dado una gran lección de cómo tenemos que centrar nuestra atención en el peatón; el modelo de ciudad con rostro humano que planteamos implica generar planes y programas de acción orientados a los peatones". Víctor Bautista Ramírez, secretario de Obras Públicas municipal, dijo que para contribuir en la imagen pública de la ciudad implica rescatar la imagen urbana, realizando acciones como ampliar las banquetas, mejorar el acceso, entre otras. **(Redacción, pagina 06)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que ante las **lluvias** que dañaron **comunidades y municipios de Hidalgo** se dará prioridad a algunas obras urgentes en zonas afectadas luego de que el **Secretario de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite** y el titular de la Unidad de Política y Control Presupuestario de la SHCP, **Isaac Gamboa Lozano** firmaron el convenio para que este lunes se radique a la entidad el recurso extraordinario para el Fondo de Equipamiento Médico y el Fondo de Pavimentación que anunció hace unos días el presidente **Enrique Peña Nieto**.

:Que hablando de **control de daños**, en las **comunidades de Huejutla de Reyes**, afectadas tanto por las lluvias como por el inesperado anuncio de **brote de cólera** piden la presencia del **alcalde Alfredo San Román**, quien dicen sólo ha acudido cuando se hizo el recorrido con el gobernador y funcionarios federales, y a quien incluso hacen responsable del **daño sanitario** en zonas como **Oxtomal** donde habitantes le solicitaron desde el inicio de su gestión que se construyera y en su caso, remodelara, el sistema de drenaje y agua potable en la región.

:Que las **empresas funerarias** podrían tener serios **problemas financieros** luego que sin previo aviso se les comunicó que el impuesto por el traslado de cadáveres subió de 300 pesos a casi 4 mil en Hidalgo y en todo el país por lo que empresarios del ramo amagan con protestas al más puro estilo de los maestros de la CNTE, ante el **Congreso del estado** y ante la **Secretaría de Salud**, en donde buscarán hablar con los encargados de las leyes y la política para que se llegue a un acuerdo que no lesione sus finanzas.

:Que la primera gran queja de la **Feria San Francisco 2013** no fue por el evento, la organización o los servicios, sino por lo que viene siendo el dolor de cabeza de cada año: los accesos y salidas, tanto peatonales como vehiculares, en donde se pone en riesgo a personas adultas, mamás con niños menores quienes caminan por debajo de la acera, puesto que entre las obras públicas en la calle principal de acceso al recinto ferial y los puestos que se colocaron sobre las banquetas, no hay quien ponga orden.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Por la contingencia que vive hoy el estado, la Secretaría de Salud estatal nos pidió colocar un cerco sanitario a la entrada de la feria en donde se reparte gel antibacterial por parte de los chicos voluntarios de Ecoferia"

Oralia Vega Ortiz

DIRECTORA DE LA OPERADORA DE EVENTOS DE HIDALGO SOBRE CONTINGENCIA SANITARIA

"Se trata de trabajar con el fin de impulsar diferencias sustanciales, creando normas firmes; buscando la profesionalización; brindando herramientas de capacitación y, sobre todo, entendiendo las necesidades más importantes de nuestra gente"

Guadalupe Romero de Olvera

PRESIDENTA DEL PATRONATO DEL DIF ESTATAL

"No estamos de acuerdo en los impuestos previstos para las colegiaturas, las familias no tienen la capacidad de respuesta, es un sacrificio que hacen muchos padres, la seguimos discutiendo y analizando, seguramente no va a pasar"

Mirna Hernández Morales

DIPUTADA FEDERAL SOBRE COLEGIATURAS

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

En atención a los plazos establecidos por la federación para presentar los expedientes técnicos que permitan el acceso a los recursos del Fonden para subsanar los daños registrados en la entidad tras el paso del huracán "Ingrid" y la tormenta "Manuel", la SOPOT encabeza los trabajos a través de una subcomisión cuyo avance en la conformación del documento se encuentra ya al 70 por ciento. Cabe señalar el trabajo de esta dependencia para atender las zonas hidalguenses más afectadas.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:

Arriba-Oralia Vega: Con toda la experiencia en diversos cargos públicos que caracteriza a la titular de la Operadora de Eventos en Hidalgo luce ahora su disposición a impulsar a través de cualquier vía la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2013; gracias a esta labor los resultados positivos de la festividad pueden observarse en esta ocasión desde su inicio, con miles de asistentes.

Abajo-Julio Soto: Tarde se le hacía al alcalde de Tulancingo, quien parece ya encontró "el caminito" para desatender sus obligaciones, pues es mucho más fácil pedir el respaldo del gobierno estatal que establecer estrategias económicas idóneas para solventar el pago de aguinaldos de los trabajadores del ayuntamiento, como hizo recientemente. Con esta actitud hay poco avance en el tema y deja mucho que decir respecto a su administración.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

INTOCABLES

Los grillitos que visitaron las instalaciones de la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2013, **fueron testigos de que aún existen personas que por no pagar su boleto de entrada discuten por largo tiempo con los responsables de los accesos. Este viernes durante la inauguración de la festividad fueron varios los "juniors" que exigían entrar sin boleto y sin gafete a las instalaciones, al argumentar sus parentescos con distinguidos políticos hidalguenses. Pese a la prepotencia de los jóvenes, quienes están a cargo de resguardar los accesos toleraron cualquier cantidad de amenazas e invitaron a los asistentes a dejar de lado el influyentismo,** formarse en la taquilla y adquirir sus entradas como el resto de los visitantes.

ARBITRARIOS

Cada vez son más los ciudadanos que optan por grabar con sus teléfonos móviles situaciones que a su juicio atentan contra la civilidad en Pachuca. La semana que concluye se registraron varias discusiones sobre el bulevar San Javier, donde asistentes a conocidos restaurantes grabaron aparentes abusos de autoridad por parte de elementos de la policía municipal. Si bien es cierto que existen uniformados que realizan su trabajo de manera impecable, también los hay quienes hacen lo contrario, mismos que ya son **evidenciados** mediante las redes sociales para que sean "juzgados" por los habitantes.

DE HABLADORES

"Las llamaradas de petate" que siempre hace el dirigente de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina en Ixmiquilpan, Guillermo Hernández Nube, ya tienen molestos a los militantes de dicha agrupación, pues en repetidas ocasiones anuncia manifestaciones para exigir apoyos a las autoridades pero nunca las **concreta**. Actores políticos de la región señalaron que este dirigente sólo gusta de "calentar el boiler y no bañarse", pero no porque no quiera, sino porque "no tiene jabón con que hacerlo"; en otras palabras, no tiene ya gente que lo respalde.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Venden niñas para trata en 40 mil pesos: Esther no sabe muchas cosas: su fecha de nacimiento, la calle donde creció, el nombre de sus papás... tampoco leer o escribir. Si alguien le pregunta sobre su cartilla de vacunación, pondrá cara de extrañeza y se encogerá de hombros. Lo que sí sabe es que toda su vida los adultos le han dado trato de mercancía en oferta. También sabe contar su historia con voz queda, mezclando singulares con plurales, como suelen hacer los indígenas oaxaqueños que hacen un esfuerzo por hablar un idioma que no les enseñaron. Y cuando encuentra en el español las palabras que necesita, enreda sus dedos y platica cómo en su país ella vale menos que un mueble. "Me vendieron cuando estaba bien tiernita, una bebé...", dice entre dientes para comenzar a narrar la primera vez que la vendieron: tenía ocho años y había pasado su vida alejada de cualquier escuela, hasta que murió su papá y su mamá fue incapaz de mantenerla. Entonces le dijo que ella no era su madre y que debían entregarla a sus verdaderos papás. La realidad, supo después, es que la intercambiaron por un animal de rancho a un matrimonio que la quería para los quehaceres domésticos. Y del mismo modo que se vende un objeto, sus papás la entregaron y no quisieron saber más de ella. Contra su voluntad trabajó con sus "verdaderos papás" durante dos años, sin clases ni amigos; sus juguetes eran las escobas con las que barría el piso de una casa en la zona pobre de Huatulco, **Oaxaca**. A los diez años, una confesión de sus "verdaderos papás" permitió a Esther saber que había sido vendida. Enojada, se fugó y se fue con una tía, quien le consiguió trabajo en el único lugar de la región que podía aceptar a una niña de 10 años sin documentos: un bar en la zona marginal de Juchitán, donde el fantasma del tráfico de niños la siguió en la forma de un hombre de unos 40 años que se acercó a ella, indagó su domicilio y la compró por segunda vez en su vida. El tipo sólo necesitó 20 mil pesos para hacerse de ella. "Mi 'papá' me dijo que fuera con él. Yo no quería ir, pero el muchacho me dijo 'tus papás ya te vendieron por 20 mil'. Yo le decía al muchacho 'no voy a ir contigo', pero me llevó a la fuerza. Yo llegué a su casa y me dice 'métete'. Yo no me quería meter. Tiene como tres cuartos: uno de su mamá, uno de él y otro no sé de quién es. Ahí fue que me violó", cuenta Esther. Aquella primera estadía con ese hombre llamado Francisco Ordaz, Esther la recuerda como una noche que olía a mangos que se podrían en el jardín y en la que suplicó piedad. La mamá de Francisco sólo la miró con desdén, cerró la puerta de su recámara y dejó que su hijo abusara sexualmente, por primera vez, de ese "objeto" de 10 años. "Con un mecate me amarraba y me violaba por atrás, porque no me dejaba adelante", dice Esther para ejemplificar las violaciones sistemáticas y los golpes que le propinaba Francisco. El abuso no paró ni cuando semanas después quedó embarazada, y antes de cumplir once años tuvo su primer aborto. **La obligaban a drogarse.** Si no era abusada o golpeada en casa, a Esther se le podía encontrar en el bar de Francisco, donde la obligaba a consumir marihuana y cocaína para estar siempre despierta para los clientes. "En el bar me decía que me acostara con los hombres, que me drogara. Yo no recibía dinero, nada de eso. Algunos me respetaron, porque me conocían y (sabían) que no podía (tener relaciones sexuales) porque estaba chiquita, pero se enojaba el señor y me pegaba mucho. Vi muchas niñas ahí. Como diez o veinte. Hay de trece, diez años, ocho... y de quince años", recuerda. Pasaron tres años con Francisco antes de que Esther pudiera revelar a su tía el abuso que sufría. Lo aguantó hasta que cumplió 13 años y supo que estaba embarazada por segunda vez. Con ayuda de su familiar esperó a que su captor saliera a comprar droga y huyó del bar. **¿Qué necesita alguien en el mercado negro de la trata de personas en México para comprar a un menor?** Entre 5 mil y 40 mil pesos en efectivo, alguna propiedad como un local comercial o un pequeño predio, una vaca, un caballo, algunos gallos o hasta un cartón de cervezas. Incluso, se puede pagar en abonos: el 9 de febrero de 2012, en el portal mercadolibre.com.mx, se podía participar en la venta de un bebé de ocho meses a cambio de 12 pagos mensuales de mil 916 pesos con cargo a una tarjeta de crédito. Para hacer creíble la oferta, el vendedor —originario de Sinaloa— publicó su número telefónico y la foto del menor, bajo el título: "Hermoso Bebé En Venta Para Organos o Lo Que Necesite Urge!!" (sic). El anuncio se mantuvo en la web cuatro horas. En ese lapso recibió 10 ofertas; una del tuitero @el5anto, quien aseguró que la oferta fue real. "Dame 20 mil en efectivo y cerramos el trato", habría dicho el vendedor. El caso de Esther no es un fenómeno aislado: el **Comité de Seguimiento de la Alianza de Mujeres Indígenas de México y Centroamérica** señala que 70% de las víctimas de este delito son indígenas, cuyos usos y costumbres facilitan que sean vistas como objetos de cambio. Los otros casos se reparten en el resto del país y en zonas urbanas como Pachuca, Hidalgo, donde la Procuraduría de Justicia local informó el 18 de agosto pasado que fue detenido un hombre que vendió a su recién nacida en 35 mil pesos; o en el Estado de México, donde el 13 de diciembre de 2011 elementos de la **Procuraduría General de la República** detuvieron a un papá que cambió a su hija de 14 años por 5 mil pesos y un celular. Sucede también en el **Distrito Federal**, donde la investigadora Albania González, integrante de **Consultoría de Estrategias para la Igualdad Social**, ha documentado la venta de niñas de comunidades triquis, en la delegación Cuauhtémoc, para matrimonios forzados. "Es un fenómeno que va escalado y del que, desgraciadamente, no tenemos datos oficiales. Lo más que sabemos de la venta de menores es lo que documenta la prensa cuando se detiene a alguien. No hay datos, no hay bases de colaboración, nada", cuenta Juan Martín Pérez,

director de la **Red por los Derechos de la Infancia. Crimen organizado, parte de la red.** La venta de niñas también tiene su origen en el crimen organizado: ahí están los casos de los secuestros silenciosos de indígenas en Tamaulín, **San Luis Potosí**; los levantones” de adolescentes que hacen Los Caballeros Templarios en las poblaciones originarias de Tepalcatepec, **Michoacán**; los raptos de las hijas de los tarahumaras de la **Sierra de Chihuahua**, donde el **Cártel de Sinaloa** controla a los rarámurís. También “ayuda” la falta de protección de las autoridades mexicanas a los menores migrantes que viajan desde Centroamérica sin documentos: más de 30 mil niñas y niños fueron detenidos en estaciones migratorias entre 2008 y 2012 y, por cada cien de ellos, hay cinco menores de once años que se mueven de frontera a frontera sin que un adulto los acompañe. Ya que están en poder de los grupos delictivos, las víctimas son vendidas a prostíbulos, casas de citas, locales de masajes o para matrimonios forzados con centroamericanos que desean la nacionalidad mexicana para facilitar su llegada a Estados Unidos; en otros casos, las entregan a lenones que las ofertan para servicio doméstico sin paga. “La trata laboral está prácticamente en todo el país. Está tan naturalizada que ni siquiera la visibilizamos y es igual de grave que la otra. De esto, tampoco hay cifras”, lamenta Mayra Rojas, directora de la asociación civil Infancia Común. Se les puede ver en cientos de lugares por el país: vendidas para limpiar las residencias de fraccionamientos como el Gabilondo en Tijuana, Baja California, o para sostener hasta 40 relaciones sexuales por noche para beneficio de tratantes que operan en bares a la orilla del río Coatán, en Tapachula, Chiapas. “No es un fenómeno antiguo o superado. La venta de niñas va creciendo en México. No es posible, no es aceptable en un país como éste. Cada día que pasa que las autoridades no están viendo este problema, decenas de niñas y niños sufren, los violan, acaban con ellos como mercancía”, comenta **Rosí Orozco**, presidenta de **Unidos Contra la Trata**. Se trata de un negocio casi sin riesgos en México, pues 98% de los delitos de trata de personas no alcanzan una sentencia condenatoria, asegura Fernando Batista, quinto visitador de la **Comisión Nacional de los Derechos Humanos** (CNDH): “Es más, sólo 24 estados del país tienen una ley especial contra la trata de personas (...) En cuanto al tráfico de personas, o de venta de niñas y niños, no existe un diagnóstico puntual. Es importante que las autoridades se coordinen. Todo deriva de la impunidad”, añade. Un primer acercamiento a este tema será el estudio que desde hace un año elabora la CNDH para conocer, municipio por municipio, los focos rojos de la trata de personas. “En unos meses estará listo”, adelanta Batista. Mientras llega el diagnóstico, historias como las de Esther amenazan con seguir. **“Carne de gata, buena y barata”**. Cuando Esther huyó del bar y volvió a casa de sus “verdaderos papás”, su condena fue el embarazo. A la familia no le importó que fuera por una violación. Decidió que era algo vergonzoso y que apenas tuviera a su hijo se lo quitarían y la volverían a vender, ahora a “la señora Margarita”, una mujer que la adquirió por una suma desconocida, para el servicio doméstico de su casona en Huixquilucan, **Estado de México**. Trabajaba sin días de descanso para atender las necesidades de los hijos —Jorge y Tatiana—. Para dormir, debía acomodarse en una tina sucia y, sin almohada, taparse con una cobija diminuta y apestosa. Pero Jorge llevaba el abuso a otro extremo: de madrugada caminaba de puntillas al baño de Esther, le tapaba la boca y la violaba. Cuando lo hacía, él susurraba una frase ordinaria: “carne de gata, buena y barata”. Así duró un año Esther, hasta que encontró la manera de escapar. Limpiando el gimnasio de la casa vio que la ventana estaba abierta. No lo dudó, dejó todo en el suelo, se apoyó en el marco y se aventó desde el primer piso al patio. Corrió hasta encontrarse con el policía Julián N, a quien le contó todo. Él prometió ayudarla y con el acompañamiento de una patrulla, sacaron sus pocas pertenencias de la casa. Los tres habitantes repetían una y otra vez que no había que creerle a la niña. Está loca, decían. **Denuncia a sus captores**. Luego de la huida, el **policía estatal del Estado de México** la asesoró para levantar una denuncia por trata de personas contra Margarita, Tatiana y Jorge. Cuando el proceso terminó, el uniformado se dio cuenta que la niña de 14 años no tenía ningún lugar a donde ir, así que le ofreció alojamiento en su casa en la Ciudad de México. Ahora Esther tiene 17 años, sigue sin conocer a su primer hijo y sabe más cosas: incluso ganando, pierde, porque Julián aun vive con el temor de ser detenido por el delito de estupro, ahora que tienen un hijo de tres años juntos. Pero a Esther no le importa, dice que es feliz ahora que dejó atrás más de 6 mil 200 días de ser tratada como mercancía. Está feliz de poder cargar a su niño. **(Oscar Balderas, primera plana)**

La Jornada-Cientos de pueblos de Guerrero, aún incomunicados: De las 700 comunidades indígenas ubicadas en la región de la Montaña de Guerrero, hasta el momento sólo se ha tenido contacto con alrededor de cien mediante sus representantes o algún habitante que logró llegar a Tlapa de Comonfort en busca de apoyo, según se establece en un reporte del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan. Los albergues habilitados en este poblado apenas tienen un registro de 170 personas, provenientes de dos municipios: Malinaltepec y Amaltepec. Son familias cuyas viviendas de adobe quedaron inhabitables o desaparecieron. Las historias que relatan hablan del movimiento de cerros, del tronar de la tierra, no sólo por deslaves, sino por los temblores. Las cifras oficiales reportan 33 muertos, según el informe que dio a conocer el jueves Protección Civil de la entidad, pero de acuerdo con los testimonios recabados por Tlachinollan son 42 los fallecidos, sin contar a los desaparecidos. Filimón García, habitante de la comunidad La Lucerna, estuvo siete días incomunicado en su poblado debido a los deslaves. "Quedamos aislados; había derrumbes por todas partes. Yo conté 80 desde El Tejocote hasta más adelante en Tepeyac. No había luz ni teléfono. Cuando empezaron a alzar los escombros estaba un muerto, lo levantó la mano de la máquina. Hubo dos más; en el camino te ibas enterando", comentó el indígena tlapaneca. Los abogados del Centro de Derechos Humanos Tlachinollan, Santiago Aguirre e Isidro Vicario Aguilar, han recorrido diversas comunidades y junto con los comisariados realizan un censo de los daños, pues señalan que después de La Pintada la zona de la Montaña fue la región con mayores pérdidas humanas. Aguirre refirió que en la Montaña hay comunidades grandes y pequeñas, de 250 hasta 3 mil habitantes originarios de los pueblos nasabi o mixteco, y ne'phaa –como se conoce a los tlapanecos y nahuas–, que pese a los estragos por las tormentas su tragedia estaba siendo invisibilizada. Las pérdidas son desde bienes básicos –como fue el caso de Jovita Candia, quien perdió mi cama, mi mesa, los trastes y ropa–, hasta cosechas completas de familias dedicadas a la agricultura, además de las viviendas. Ayer se reunió en Tlapa de Comonfort el consejo de comunidades damnificadas de la Montaña para dar un informe de los daños; conforme pasa el tiempo cada vez más se está dando a conocer daños causados por las tormentas. **(Josefina Quintero, primera plana)**

Excélsior-Edifican sin freno vivienda insegura; al año, 90 mil hogares en predios irregulares: El Diagnóstico Nacional de los Asentamientos Humanos ante el Riesgo de Desastres, elaborado por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), revela que cada año 250 mil terrenos se incorporan al suelo urbano de forma irregular y que 90 mil hogares se asientan en zonas de alta vulnerabilidad ante fenómenos naturales. Esa última cifra también es reconocida por el titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Carlos Ramírez Marín, quien detalló que 68% de la vivienda se edifica de manera irregular y suele contar con el aval de autoridades. "Son muy pocos los estados que llevan a los tribunales a quien promueve las invasiones", dijo en una entrevista radiofónica. El reporte, de 2010, fue la base con la que el PAN en el Senado sustentó el año pasado su iniciativa para regular los asentamientos urbanos. El diagnóstico nacional expone que la expansión de los asentamientos irregulares ha sido impulsada por la falta de planeación y el crecimiento de la población y la pobreza. El trabajo de la Sedesol también indica que 60% de la demanda a la incorporación de uso de suelo urbano es para asentamientos irregulares e, incluso, cerca de 90 millones de personas residen en zonas de riesgo ante diferentes desastres de origen natural. **Cada año se edifican 90 mil casas-riesgo.** La falta de planeación adecuada, el crecimiento de la población y la pobreza han provocado que cada año 250 mil terrenos se incorporen al suelo urbano de forma irregular y que 90 mil hogares se asienten en zonas de alta vulnerabilidad ante fenómenos naturales, señala el Diagnóstico Nacional de los Asentamientos Humanos ante el Riesgo de Desastres, publicado en 2010 por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). El reporte indica que 60 por ciento de la demanda a la incorporación de uso de suelo urbano es para asentamientos irregulares e incluso alrededor de 90 millones de personas residen en lugares de riesgo a diferentes desastres de origen natural. De esta cantidad, 70 por ciento vive en zonas urbanas, 20.5 por ciento en lugares rurales y 9.5 por ciento en sectores semiurbanos. Los estragos causados recientemente por la temporada de lluvias corroboran lo que indica el diagnóstico realizado por la Sedesol, ya que los modelos de desarrollo en los últimos 50 años han provocado el aumento en los riesgos de la población ante fenómenos naturales. En cuanto a daños materiales, de 1980 y 2006 se perdieron más de 347 mil viviendas, dos millones quedaron con afectaciones parciales y 52.7 millones de hectáreas se desaprovecharon. En el mismo lapso, destaca que se registraron 65 mil muertos y más de 200 mil personas desaparecidas; cuatro millones de personas tuvieron que ser evacuadas, 12.3 millones fueron damnificadas y 45 millones resultaron afectadas por algún tipo de fenómeno natural. El informe documenta que más de cinco millones de habitantes resultaron con alguna lesión o contrajeron alguna enfermedad. Entre 2001 y 2007, se afectaron más de 13 mil escuelas y 111 mil 481 kilómetros de carreteras y caminos, estima la información. De igual forma, el estudio de Sedesol presenta la lista de municipios que tienen un mayor riesgo de sufrir afectaciones por fenómenos hidrometeorológicos. En el caso de Veracruz, según el diagnóstico, existen 69 municipios; le sigue Oaxaca, con 61 localidades; Chiapas, con 55 territorios; Guerrero, con 33, y Michoacán, con 14. En el caso de Guerrero, en dicho recuento se encuentran los municipios que recientemente fueron declarados en emergencia por la Secretaría de Gobernación, tales como Azoyú, Ayutla de los Libres, Coyuca de Catalán, Copala, Zapotitlán Tablas,

entre otros. El estudio ha sido citado por legisladores federales, quienes durante 2012 y este año propusieron diversas iniciativas sobre los asentamientos irregulares, así como castigos e incremento de penas para aquellas personas que permitan invasiones a terrenos o que autoricen la concentración poblacional en zonas no aptas para el crecimiento urbano. Tal es el caso de la iniciativa propuesta por la senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Silvia Garza Galván, quien en abril de este año propuso crear un Atlas de Riesgo de Asentamientos Humanos vulnerables. El propósito de esta iniciativa para la legisladora panista es contar con la ubicación de las personas que viven en zonas en riesgo para tomar medidas de prevención y realizar un reordenamiento de la población que está expuesta a desastres naturales. Desde 2012, senadores de PRI, PAN y PRD, propusieron reformas a la Ley General de Asentamientos Humanos. **Exigen castigo a constructoras.** Vecinos de colonias populares del puerto de Acapulco que perdieron todo su patrimonio tras el paso de la tormenta tropical Manuel, exigieron castigo para quienes autorizaron el cambio de uso de suelo y expidieron licencias de construcción en terrenos que son la desembocadura natural del río La Sabana. Dueños de viviendas que tuvieron que tirar a la basura muebles, ropa y aparatos eléctricos dicen sentirse engañados por empresas constructoras como Geo y Ara que les vendieron "la casa de sus sueños", a sabiendas que estas zonas de mangle, esteros y humedales, donde construyeron las unidades habitacionales, son vasos reguladores del agua que fluye hacia la Laguna de Tres Palos. Alejandro Castañón, vecino de la colonia Luis Donald Colosio, aseguró que los culpables de la tragedia tienen nombre y apellido, y "todos los acapulqueños sabemos quiénes son. "Hubo quienes en administraciones pasadas por actos de corrupción autorizaron el cambio de uso de suelo, que es ciento por ciento agrícola, a un área de uso de suelo comercial y habitacional", destacó. Ante el temor de posibles represalias, el hombre rechazó mencionar a los presuntos responsables. "En lo personal nos reservamos el comentario porque se tocan muchos intereses de personas que en su momento de manera equivocada autorizaron licencias de construcción para unidades habitacionales, que no debieron construirse jamás", lamentó. En tanto, David Hernández, quien fue rescatado junto con su familia por elementos de la Marina, cuando el agua en su vivienda alcanzó más de dos metros de altura, afirmó de forma sarcástica que los vendedores de Geo nunca le avisaron que también tenía que comprar una lancha. Dijo que por seguridad de su esposa e hija ya está buscando dónde mudarse, aunque eso signifique perder su inversión. "Geo y el Infonavit me prometieron todo, con tal de vender, pero la realidad es muy diferente", señaló. **El país tiene 68% de viviendas irregulares.** En México, 68% de la vivienda es irregular y en algunos casos tiene el consentimiento de autoridades, estimó Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). "El 68 por ciento del total de la construcción de vivienda en nuestro país no la realizan los desarrolladores de vivienda, lo realizan efectivamente estos procesos irregulares por lo menos con consentimiento de algunas autoridades, dejan que se extienda. "En muchos estados las invasiones inclusive son penalizadas, es decir, es un delito de carácter penal, pero, en este caso, pues simplemente son muy pocos los estados que hacen ejercicio de su legislación y efectivamente llevan a la cárcel o llevan ante los tribunales a quien está promoviendo invasiones, a quien está vendiendo ilegalmente tierras", dijo el funcionario. La problemática trasciende los ámbitos de gobierno. "Luego se convierte en una presión para el municipio, que eso es lo simpático, por decirlo de una palabra amable, porque luego, a pesar de estar fuera de la ley, el propio municipio tiene que dotarlo de servicios, y eso de alguna manera lo regulariza, o la propia Federación tiene que, después de una serie de presiones, ceder ante este tipo de acciones", indicó. Ejemplificó que "buena parte de lo que se está inundando en la Colosio hoy, en Acapulco, es un desarrollo habitacional mal hecho o mal autorizado, pero otra muy buena parte son asentamientos irregulares". Calculó que en el país existen cinco millones de asentamientos irregulares. Enumeró que en seis estados de la República, el Valle de México y zonas conurbadas del Valle de México existen más de cinco millones de asentamientos irregulares. "De acuerdo a nuestro cálculo de lo que se construye al año con permiso y sin permiso, estos asentamientos (en el caso de viviendas) aumentan en 90 mil cada año", aseguró en entrevista radiofónica. El titular de la Sedatu afirmó que será más rígida la reglamentación acerca de Atlas de Riesgo para la construcción de desarrollos habitacionales, ya que actualmente no se aplica. "Lo curioso es que esto no se ha aplicado, lo curioso es que a lo largo de este tiempo seguimos viendo asentamientos a la orilla de ríos, en el lecho de ríos secos que luego se convierten en ríos caudalosos, a la falda de cerros y éste es el resultado, en buena medida, lo que estamos viendo ahora. Lo que va a hacer la autoridad hoy, la autoridad federal, es aplicarlo", aseguró. Dijo que desde este año existe el Registro Nacional de Reservas en el que se debe reportar la tierra que tienen y dónde piensan construir los desarrolladores y recibirán una calificación. "Ésa es la instrucción del Presidente y así se ha estado implementando, cuenta con una calificación de Protección Civil, o sea, se determina si efectivamente esta reserva es apta o no es apta para el desarrollo de vivienda o los asentamientos, puede ser inclusive la construcción de industrias o de desarrollos turísticos, no necesariamente desarrollos habitacionales", dijo. **(Andrea Meraz, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES**Milenio-Trascendió...**

:Que, ante la caída de su movimiento, ya hay un significativo número de maestros que quieren dejar la CNTE para sumarse a la sección 59 del SNTE y regresar a sus actividades docentes.

En esta situación hay cada vez más maestros, pero muchos de ellos no hacen pública su posición para evitar represalias, pues la sección 22 de la Coordinadora utiliza técnicas intimidatorias para mantenerlos en sus filas, como asegurarles que perderán su plaza si se van con el Sindicato o que serán sancionados por no participar en las distintas "actividades" relacionadas con el paro magisterial.

:Que, a pesar de que al Senado le hizo un duro desaire cuando esa cámara lo invitó a participar en sus malogrados foros en materia energética, en San Lázaro también invitarán a sus foros en esta materia a **Andrés Manuel López Obrador**.

El presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, **Marco Antonio Bernal**, será el encargado de extender la invitación al ex candidato presidencial del Partido de la Revolución Democrática, para que debata el tema en el palacio legislativo.

Y, aunque el priista conoce de antemano la respuesta del tabasqueño, hará la invitación para evidenciar "ante el pueblo" que éste carece de argumentos para presentarse en la mesa de diálogo con los diputados.

:Que, además de los diputados, en el PRD harán también un esfuerzo por llevar a **Andrés Manuel López Obrador** a los foros sobre la reforma energética.

Los perredistas parecen dispuestos a olvidar todos los agravios que les ha hecho el tabasqueño y confían en que con ellos sí acepte, pues dicen que, al tratarse de mesas organizadas por ese partido, será más bien una reunión "entre amigos".

Sin embargo no echan las campanas al vuelo y dicen que esperarán a que se confirme para anunciarlo.

:Que en su comparecencia prevista para este lunes ante legisladores locales, el procurador general de Justicia del Distrito Federal, **Rodolfo Ríos Garza**, "presumirá" una reducción en los delitos de alto impacto en la capital del país e insistirá que el caso Heaven es un hecho "aislado y focalizado" y que no significa que en la capital del país opere la delincuencia organizada.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva:

MUY PRONTO vendrá el ajuste de cuentas por las omisiones a las alertas del gobierno federal sobre la magnitud de las lluvias que dejaron Manuel e Ingrid en el territorio nacional. En medio del fuerte temporal entre las autoridades federales y estatales, el equipo del secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**, tiene listos los documentos para demostrar a la opinión pública que la Comisión Nacional del Agua dio aviso a tiempo a los gobiernos de los estados, nos dicen. El Director de Protección Civil, **Luis Felipe Puente**, saldrá el lunes a los medios de comunicación para mostrar las pruebas. En este espacio le hemos dicho que sólo Tamaulipas y Veracruz hicieron la tarea, principalmente con el desalojo de comunidades. Los demás no sacaron ni el paraguas.

NI EL AGUA de las abundantes lluvias ha calmado los ardores al interior del PRD. El origen del pleito está en la ruta que ha tornado la dirigencia de **Jesús Zambrano**, el camino de los acuerdos con el gobierno del PRI. La división está entre los de la concertación, don Jesús y sus legisladores, y las fuerzas que siguen a **Andrés Manuel López Obrador** y **Marcelo Ebrard**, quienes descalifican cada paso que dan Los Chuchos, En otro punto se encuentra Izquierda Democrática Nacional, de René Bejarano y de **Alejandro Sánchez Camacho**, que está en contra de la conducta de Zambrano, pero que no ha logrado mucha sinergia con don Marcelo. En el fondo, nos dicen, está la disputa por la

dirección nacional perredista.

Y EN LA LÍNEA del golpeteo, **Marcelo Ebrard** acudió el sábado a la casa de la Cultura de Tlalpan para acompañar a la diputada **Malú Mícher**, quien rindió un informe de labores a los habitantes de la delegación. Sin más preámbulo y pretexto, descontó a **Jesús Zambrano**, líder del PRD, con aquello de que el perredismo es "zalamero" y "comparsa" del gobierno del PRI, de que el partido de izquierda no es una verdadera oposición a las decisiones de la Presidencia. No es la primera vez que el ex jefe de gobierno del DF se lanza contra don Jesús. El combate entre las tribus amarillas apenas comienza.

LAS FUERZAS ARMADAS, bajo el mando del general **Salvador Cienfuegos**, fortalecen la línea de tener un mayor contacto con la sociedad civil. Hoy abre el Campo Militar número 1 para realizar una competencia deportiva, el medio maratón "Centenario del Ejército Mexicano". El eje de la justa busca fomentar la convivencia familiar entre la población y los militares. Y en la parte deportiva, el equipo del secretario de la Defensa dio a conocer que hay 13 mil 200 corredores inscritos para las pruebas de 21, 10 y cinco kilómetros en las ramas varonil y femenil. No es la primera vez que la cúpula militar abre sus puertas a los civiles, amén del acercamiento de los ciudadanos y los elementos en el desfile del 16 de septiembre, nos recuerdan.

LOS PRESIDENTES de los partidos políticos traen distintas dinámicas en el contexto del Pacto por México. Los del PAN y el PRD andan en disputas internas y utilizan el instrumento para intentar permanecer en sus cargos. Pero el líder del PRI, **César Camacho**, ni sufre ni se despeina. Recién viajó a China para explicar a los líderes del Partido Comunista la operación del mecanismo de concertación política. Don César, nos dicen, también habló de la reforma energética en los frentes clave del gigante de Asia: Beijing, Shangai y Xian.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

AUNQUE los maestros capitalinos de la CNTE minimizaron el descuento salarial que les aplicó la SEP por dejar de dar clases para andar en las protestas contra la reforma educativa, el tema prendió focos amarillos en otras entidades.

Y ES QUE, si la dependencia que dirige Emilio Chuayffet sólo sancionó a los profesores faltistas del DF, fue porque es la única entidad en la que nunca se concretó la descentralización educativa.

LO CIERTO es que, en cuanto se concrete la recentralización de la nómina magisterial propuesta como parte de la reforma, esas sanciones podrán ser aplicadas también en Oaxaca, Michoacán, Guerrero y otras entidades en donde los paros son cosa de cada ario y, a veces, de cada mes.

Y BIEN sabido es que los golpes que más duelen son los ganchos ia la cartera!

YA SE SUPO que, en lo que va del sexenio, han sido varias las empresas que han acudido a la PGR a saldar cuentas que dejó pendientes la ex titular de esa dependencia Marisela Morales.

CUENTAN que una de esas firmas fue Rajet Aeroservicios, la cual intentó cobrar una supuesta deuda por 60 millones de pesos que, al final, terminó por ser de 12 millones.

LA DUDA es si en la nueva administración, que encabeza Jesús Murillo Karam, son muy buenos para negociar o si las facturas aprobadas a finales del sexenio pasado estaban inflad... perdón, equivocadas.

LLEGÓ a la Cámara de Diputados al ritmo de "Corro, vuelo, me acelero", pero, a decir de sus compañeros de curul, el ex baterista de Timbiriche y ex vocero presidencial Maximiliano "Max" Cortázar últimamente pareciera trabajar al compás de "Soy un desastre".

RESULTA que el panista, quien preside la Comisión Bicameral del Canal Legislativo, no ha convocado a sesión de ese

organismo colegiado en lo que va de septiembre.

Y, SEGÚN cuentan algunos de sus integrantes, esa omisión tiene detenido un acuerdo para que el Canal 22 transmita las sesiones legislativas.

ESO SÍ, mientras eso ocurre —o, mejor dicho, no ocurre—, Cortázar se ha dado tiempo para aconsejar a su coordinador, Luis Alberto Villarreal, tirar línea a sus compañeros sobre qué, cuándo y cómo declarar, así como asesorar al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y al senador Ernesto Cordero.

DE AHÍ QUE sus compañeros de la Bicameral están a punto de irle a cantar aquella de "Con todos menos conmigo".

NO SE lo digan a nadie, pero en el gobierno del Distrito Federal no quieren que llegue el miércoles. OCURRE que ese día es 2 de octubre y se conmemorará el 45 aniversario de la matanza de Tlatelolco con la tradicional marcha anual de la Plaza de las Tres Culturas a la de la Constitución.

EL PROBLEMA es que, a como van las cosas, para entonces los maestros de la Sección 22 de la CNTE seguirán en el DF y se unirán a la movilización.

ESO SIN CONTAR con que los grupos de anarquistas que protagonizaron desmanes el 1º de diciembre y el 1º de septiembre ya se están preparando para sumarse a los contingentes.

PARA COLMO, ni la ruta ni el punto final de la marcha están definidos, dado que el Zócalo está convertido en el mayor centro de acopio de ayuda para los damnificados por las lluvias.

ASÍ QUE, si ven con cara de preocupación al jefe de la Policía del DF, Jesús Rodríguez Almeida, ya saben por qué.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

RESÉNDIZ

CADENA ALIMENTICIA

